

La restructuration du système financier japonais

de fusion de Sumitomo et de Daiwa³⁷ accroîtrait tellement la taille de ces banques qu'elles pourraient se démarquer du reste du peloton. Certains se demandent si ces fusions ne vont pas en précipiter d'autres dans l'industrie, ce qui créerait des banques japonaises encore plus grosses. L'industrie financière japonaise pourrait se centrer autour de plusieurs groupes bancaires encore plus gros que ceux d'aujourd'hui. Si l'on n'améliore pas sensiblement la transparence du système de réglementation, l'accroissement de la taille et l'élargissement des activités des banques pourraient s'avérer dommageables puisque ces dernières pourraient camoufler encore bien plus efficacement leurs mauvaises pratiques de gestion. Si les réformes échouent, l'instabilité plus marquée du système financier japonais pourrait se répercuter sur le système international. Comme l'ont montré les développements récents, la taille n'est pas une protection contre la crise.



³⁷ Sumitomo a acheté les actifs américains de Daiwa après que cette banque s'est vu interdire d'opérer aux États-Unis. Selon les rumeurs, cette vente présagerait la fusion des deux banques. (*Financial Times*, 30 janvier 1996, p. 1.)